

# 市政に関する一般質問

## 9月会議は18人の議員が質問

津久井 清 氏 議員

### 市内に於ける有機フッ素化合物(PFAS等)の検出状況と今後の対策について

○ 市内を流れる金山落周辺からPFAS等が暫定指針値50ngを超える3万5千ngが検出されましたが、PFAS等は人の健康にどのような影響がありますか。

○ 2023年、WHO(※1)は、PFASを「発がん性の可能性がある」から「発がん性がある」へ評価を引き上げました。

○ PFAS等の発生源として、過去に泡消火剤(PFASを含む)を使用していた海上自衛隊下総航空基地の可能性が想定されますが、基地外に出ているか確認するべきと考えますが、いかがですか。

### 道野辺小学校放課後児童クラブについて

勝 又 勝 議員

○ 道野辺小学校放課後児童クラブでは、8月の夏休みに最も登録者数が多くなりますが、令和6年8月の登録者数の状況や、その月ほどのように運営したのか伺います。

○ 令和6年8月の登録者数は過去最大の194人となりましたが、クラブ室に隣接の視聴覚室を借用するとともに支援員を4人増員し、実質的に3クラブ体制で運営しました。

### マイナンバーカードの健康保険証利用について

森 谷 宏 議員

○ 現状の国民健康保険被保険者証の廃止までのスケジュールや利用期限を伺います。

○ 現状の国民健康保険被保険者証の新規交付等は令和6年12月1日までとなります。また、改正法によると12月2日時点で有効なものは、最長1年間有効となりますが、本市では毎年8月に更新する国民健康保険被保険者証の有効期限を翌年7月31日としてい

るため、12月1日までに新規で国民健康保険に加入した場合は有効期限も翌年7月31日までとします。

○ 市民への周知方法について伺います。

○ 令和6年8月の国民健康保険被保険者証の更新時に、全ての被保険者にマイナ保険証の案内を送付し、12月2日以降、国民健康保険被保険者証が発行されなくなること、



放課後児童クラブ

○ 令和6年8月29日付で千葉県知事、鎌ヶ谷市長、柏市長、白井市長の連名で海上自衛隊下総航空基地に対し原因究明のため水質調査等の依頼をしました。

○ 今後の市の取組について市長の見解を伺います。

○ 住民の方々の飲料水の確保や血液検査等への支援も決定しています。市としても対策本部を設置し、危機感を持って取り組みます。

○ 市民の方々の飲料水の確保や血液検査等への支援も決定しています。市としても対策本部を設置し、危機感を持って取り組みます。

### 新鎌ヶ谷駅南側について

徳野 涼 議員

○ 新鎌ヶ谷駅南側の県有地について、市が購入を予定している理由を伺います。

○ まちづくりの観点から、集合住宅等ではなく、昼間人口の増加やにぎわいの創出につながる土地活用が望ましいと考え、土地の取得を目指しています。

○ 購入後は売却せず、借地とする考えはありますか。

### 多様な学びを実現するための教育環境の整備について

矢崎 悟 議員

○ 令和5年度の不登校児童生徒数は小中学校合わせ17人と多いことから、不登校児童生徒への支援の現状について伺います。

○ 担任や相談担当教員からの連絡、家庭訪問などのきめ細かな対応をしていますが、学びの保障という観点では十分ではないことも考えられるため、空き教室なども利用して学習や生活ができる校内教育支援センターの各校配置に向けた検討を始めています。

○ 特別支援教育を補完する外部ツールとして、生徒一人一人の特性に合った教材を提案する教育ソフトの導入が全国に拡がりつつありますが、



さらに手続をすればマイナ保険証を利用できることを周知しましたが、今後も市広報やホームページ、デジタルサイネージ等により周知します。

### 議会だよりについて

#### ご意見・ご感想をお寄せください

お気づきの点などございましたら、電話や、ホームページのお問い合わせメールフォームからお知らせください。

いただいた貴重なご意見等は、今後の議会だより作成の参考とさせていただきます。

### いじめから子供を守るための取組について

山中 優 宏 議員

○ 「鎌ヶ谷市いじめ防止基本方針」の内容を、より実効性のあるものに改善すべきと考えます。例えば、大阪市では、いじめの隠ぺい等の非違行為を行った教師や職員に対し、懲戒処分等の厳正な対応を行うことを明記しています。

○ 市でも、教師や職員の非違行為に対する厳しい対処を基本方針に定めるべきと考えますが、見解を伺います。

○ 学校の教職員の多くは千葉県教育委員会が任命権者ですが、市教育委員会はこれらの教職員の職務を監督する立場として、各種研修会を通して非違行為に対する厳正な対処も含め指導を行っています。さらに、いじめに関し、組織で適正に対応するなど、市全体でいじめの抑止に努めていますが、万が一、いじめの対応で重要な初期対応の遅れなど生じてしまった場合は、市教育委員会でも教職員に個別で指導するなど、再発防止に努めています。

### 障がい者支援対策について

葛山 繁隆 議員

○ 障害者総合支援法の主な障がい福祉サービスについて伺います。

○ ホームヘルプや短期入所などの介護給付、自立訓練、就労移行支援、グループホームなどの訓練等給付、更生医療や育成医療などの自立支援医療及び市町村の状況によって実施する相談支援などの地域生活支援事業があります。特に、障害者支援法では、地域で自分らしく生活することができる共生社会を目指すため、居宅生活を続けるための支援が強化されています。

○ 障がい者グループホーム開設後に地域と連携を深める

### 市内における新規病院開設及び鎌ヶ谷総合病院の増床について

寺本 真理 議員

○ 新規に開設予定の2つの病院の概要を伺います。

○ 1つ目は、医療法人社団寿光会が令和8年12月に軽井沢地区に開設を予定している「軽井沢ひかり病院」で病床数は150床、診療科目は内科、リハビリテーション科を予定しています。2つ目は医療法人社団貴志会が開設を予定している「(仮称)鎌ヶ谷おひさま病院」で、病床数は199床が配分されていますが、設置場所と診療科目は現在検討中と伺っています。

○ 鎌ヶ谷総合病院の増床の

### 令和7年度予算編成方針について

小易 和彦 議員

○ 予算編成における重点的に取り組む施策として、行財政改革について伺います。令和7年度予算編成では5億円の財源不足を見込む中、今までの取組が必要となつてくると思いますが、どのような方針で臨むのか伺います。

○ 令和7年度当初予算編成



(※1) WHO：世界保健機関